

EN FORMA PREVENTIVA TRAS LOS EFECTOS QUE DEJARON LAS PRECIPITACIONES DEL PASADO DOMINGO EN VIÑA:

## Lluvias extienden temor a nuevos deslizamientos y vecinos evacuan el borde costero de Reñaca

MAURICIO SILVA

"Podría pasar que el edificio de arriba se caiga, ¿no?". Con esa reflexión, Beatriz Inostroza, que cumple 80 años la próxima semana, se disponía en la tarde de ayer a evacuar voluntariamente el edificio Eurovista, a la altura del 17500 de avenida Borgoño, en Reñaca. En el borde costero de Viña del Mar, frente al mar de Cochoa, el condominio está ubicado justo ladera abajo del Euromarina 2 que sufrió el socavón la madrugada del domingo. El Eurovista recibió el golpe de agua y arena que penetró los tres niveles de sus estacionamientos subterráneos donde cinco vehículos siguen atrapados por el barro. El de Beatriz es uno de los 35 rescatados.

"Si se cae el edificio de arriba, lo hará a pedazos y en el que vivo es bien firme y aguanta", asegura la mujer, quien dice que viaja para pasar "la tormenta" del

jueves y viernes junto a sus hijos solo para tranquilizarlos.

Su vecino Silvio Bersano (72) arrendó otro departamento para capear junto a su esposa las próximas lluvias, que se prevén más potentes que los 50 mm que se dejaron caer el domingo sobre Jardín del Mar, causando el socavón que sintió desde su hogar como una "lluvia de piedras". "El Eurovista ha resistido terremotos sin que le pase nada. Pero preocupa el edificio de arriba, que está con problemas. Si cae ladera abajo, arrasa con todo", expresó.

Aunque la autoridad ha planteado que la inestabilidad solo afecta a un sector del suelo del Euromarina 2 —y ayer ratificó que el perímetro de seguridad comprende solo dos de las cinco torres del condominio—, la inquietud se ha extendido a otros edificios de Av. Borgoño. Los administradores del Eurocochoa; Terrazas y Paraíso de Cochoa están

coordinándose con su par del Eurovista para exigir a la autoridad que implemente rápidas medidas de mitigación seguras ante las inminentes nuevas lluvias, que Meteorología de la Armada y de la PUCV prevén que arriben a la región esta noche o la madrugada del jueves para dejar caer hasta 100 mm en dos días. Ayer, el Serviu aseguró que bombas serán activadas las 24 horas para evitar que un nuevo caudal escurra por el socavón del Euromarina 2, e impedir así que la cárcava crezca.

Allí, 60 familias ya habían evacuado las dos torres que vieron arrasadas por el alud sus tramas de luz y alcantarillado.

Unas tres cuadras más al sur, también por la avenida Borgoño, una decena de familias del conjunto Familia del Pescador que viven junto a la duna, también están evacuando preventivamente ante las nuevas lluvias, señaló la dirigente Pamela Contreras. Las casas también se



**PELIGRO.**— Los residentes aguas abajo del socavón se suman a las exigencias del Euromarina 2 para que Serviu aplique efectivas medidas de mitigación ante frente del mal tiempo.

vieron invadidas por arena y barro que deslizó ladera abajo a causa de la falla de otro colector, de carácter privado, del edificio Euromarina 1, según se estableció preliminarmente, dijo Contreras.

"Otras 10 casas que están ubicadas justo abajo de las anteriores también pueden pasar a ser vulnerables, pero la evacuación es voluntaria, porque oficialmente no hemos sido notificados de

hacerlo, pero sí desde el municipio sugirieron que lo concretáramos", agregó.

Ayer, el Serviu no contestó a las críticas de no haber reaccionado a oficios informales municipales de septiembre pasado que adelantaban de los daños que presentaba el colector de aguas lluvias del Euromarina 2. El gobernador regional, Rodrigo Mundaca, que ayer visitó el edificio, se sumó a esas críticas.